



# Le moulin du Fâ, d'hier à aujourd'hui

publié le 22/06/2022

## Romanisation de la Gaule et paysages actuels

### Descriptif :

Lundi 20 juin, 90 élèves de 6ème sont partis au Moulin du Fâ, à Barzan, sur l'estuaire de la Gironde, découvrir un bien étrange moulin et une mystérieuse colline.

Lundi 20 juin, 90 élèves de 6ème sont partis au Moulin du Fâ, à Barzan, sur l'estuaire de la Gironde, découvrir un bien étrange moulin et une mystérieuse colline. Sous le moulin, le podium d'un ancien temple de Mars, et à flanc de colline, un théâtre qui pouvait accueillir 5000 spectateurs, dans la cité appelée Novioregum. C'était alors l'apogée de l'empire romain, au IIème siècle, et la Pax romana permettait de commercer partout, en sécurité. Saintes était une capitale...

Pendant que, du haut de la colline de la Garde, certains croquent le paysage, essayent de comprendre pourquoi le port du Fâ n'est plus un port, en bons géographes et écoutent leur future professeure de latin leur expliquer le théâtre greco-romain, d'autres galopent pour trouver les indices d'une course d'orientation très originale concoctée par les professeurs d'EPS.



En bas, c'est l'effervescence aussi, pour apprendre à fabriquer une lampe à huile, pour les uns, ou à battre monnaie pour les autres, avant de suivre le guide dans le petit musée, et de découvrir les thermes ainsi que le temple.

Ils ont marché, beaucoup, couru, aussi, appris, énormément (on espère !) et savouré un bon pique nique zéro déchets sous les arbres. Le responsable du site félicite les élèves car c'est bien la première fois qu'il y a si peu de déchets dans les poubelles. Les chauffeurs du bus également, pour la courtoisie de leurs voyageurs.

C'est sûr, il faut revenir en famille découvrir ce site incroyable tout proche de Talmont.

Ps : Merci au Foyer du collège pour le financement des ateliers, au budget du collège pour celui des entrées du musée, ainsi qu'au Conseil départemental pour la gratuité du bus.



## Portfolio

